

橋立っ子

令和2年12月18日

校長 紙井かおる



天気予報に雪のマークが出るころとなりました。今年はどれくらい雪は降るのでしょうか?全く無いのも夏の水不足になってしまうだろうし、ドカンと降って雪かきに追われるのも……。雪遊びが楽しめるくらいにほどほどがいいなと空を見上げています。

さて、今年度は夏休みが短く、2学期は長〜い学期となりました。新型コロナウイルス感染症の影響を受け、さまざまな活動が制限されましたが、保護者の皆様のご理解のおかげで体育的行事や文化的行事など工夫して行うことができました。また、九谷焼の職人さんやプロッコリー生産者など外部の講師を招いての授業もいくつか行うことができました。本当にありがとうございます。

おいしいカニをありがとう!!

毎年恒例になっている「カニ給食」。今回は12月1日(火)の学校給食に提供されました。最近では漁獲高が減少傾向ということで、カニは冬の高級食材です。漁協加賀支所運営委員長の橋本勝寿さんをはじめお世話してくださっている方々の「ふるさとで獲れるおいしいカニを食べてほしい」という思いで続いています。当日は、底引き網船主会の遠塚谷さん、やまは水産の橋本さん、漁協の小川さんが給食に合わせて学校に来てくれ、みんながカニをほおぼる様子を見ていかれました。箸やカニの脚を使って上手に身を出して食べていましたね。



こどもたちのお礼文から

- ・じぶんでぶんかいしたたべかたで、たべました。たまごもおいしかったです。(1年男子)
- ・カニがとってもおいしかったです。中にたまごがいっぱいはいっておいしかったです。カニをくれてありがとうございます。(2年女子)
- ・わたしはカニが大好きだったのでカニを食べるのを楽しみにしていました。とくに私はカニの足がすきで、出たときに一番先に食べておいしかったし、しんせんなあじがしました。やっぱりカニはみんなを笑顔にする食べ物だと思いました。(3年女子)
- ・カニがあまりとれない中で、こうばこガニをくださってありがとうございました。カニはとてもおいしかったです。カニ給食をしてくれてありがとうございました。(4年男子)
- ・12月1日のカニ給食のときに漁協の人たちががんばってとってくださったカニはおいしかったです。ぼくはカニが好きなので最高でした。いそがしい仕事だと思いますが、ぼくたちにカニをくださってありがとうございます。(5年男子)
- ・給食で出たカニはすごく大きくて身もしっかりつまっておいしかったです。最近ではカニはあまりとれないそうですが、全部りっぱなカニだったのでおどろきました。毎年毎年カニを友達といっしょに食べるとまた食べれるんだな。うれしいなとすごく感じました。(6年女子)

租税教室 6年生



税理士の藤井進氏(南郷町在住)をお招きして、税に関するお話をしていただきました。税の種類は50以上もあり、県によってある税や無い税があり県ごとに違いがあることや子ども一人当たりの教育費に88万円の税が使われていることなどの話を聞きました。税金はみんなが安心して豊かに暮らすためにみんなで出し合うお金であることや税の仕組みなどを詳しく学ぶことができました。自分たちが使っている教科書や机、PCなど身の回りにあるたくさんのものが税金でまかなわれていることに気づかされたようです。学校にあるものを大切にしていきたいですね。

授業風景



←★3年生の図工の授業。のこぎりを使って木を切る活動をしました。のこぎりをひくと木も動いてしまうので、友達に押さえてもらいました。たくさん木片を切り出して、それを組み合わせて作品を作る予定です。刃物は使い方を誤るとケガにつながりますが、道具として無いと困ります。安全に気をつけて上手に使っていきたいですね。



←★5年生の算数の授業。タブレット使って図形の問題に挑戦です。課題を解決するためにグループでいろいろな考えを出し合います。ICT活用ということで、どの教科でも日常的にタブレットを使う機会をふやしています。



→★4年生の書写の授業。書初めの練習をしました。題材は「明るい心」。書初め用の大きな紙に書きます。とめ、はね、はらい・・・など難しいところがいっぱいです。お手本を見ながら、形やバランスを考えてゆっくりと筆を運びます。



↑★1年生の道徳の授業。

「はしの上のおおかみ」のお話の中に出てくるおおかみとうさぎになったつもりで橋を渡ります。橋の真ん中で出会ったとき、うさぎさんはどんな気持ちになったのかな？



←★2年生の生活の授業。

1年生を招待してレクリエーションをします。1年生が楽しめるように魚つりゲームの道具のチェックです。どこを工夫するとうまくいくのかな？相談しながら、改良を加えます。

橋立小学生の活躍

- ★「親子の手紙」優秀賞 恩道 飛龍（2年）
- ★JAバンク石川「くらしの絵」コンクール
JAバンク石川信連賞 銅賞 西野 由夏（6年）
- ★加賀市本川弘一科学奨励賞
「酵母と発酵の研究」 小坂 琳音（6年）



山田教育長さんから賞状をいただきました。

今後の予定

- 1月 8日（金）始業式 給食開始 書初め大会
- 12日（月）身体測定
- 15日（金）薬物乱用防止教室（6年）
- 18日（月）かもいけ観察館見学（5年）
- 19日（火）九谷焼美術館見学（4年）
- 22日（金）雪の科学館見学（6年）
- 27日（水）クラブ



冬至とは・・・

2020年の冬至は12月21日です。冬至とは二十四節気の一つで、北半球では1年中で昼がいちばん短く、夜がいちばん長くなります。冬至の別名は「一陽来復（いちようらいふく）の日」。中国や日本では、冬至は太陽の力が一番弱まった日であり、この日を境に再び力が甦ってくるという前向きな意味合いを含んでいる言葉だそうです。冬至を境に運も上昇するとされているので、かぼちゃを食べて栄養を付け、身体を温めるゆず湯に入り無病息災を願いながら寒い冬を乗りきりましょう！